
 
 
 
 
 

 
ロータリー特別月間   今月：疾病予防と治療        来月： 職業奉仕 

 
１２月１４日例会（ハイブリット開催） 

『 半年回顧 』   
 
｢半年回顧｣ 
＜大河原 浩会長＞ 

  
 
皆様、改めましてこんにちは。 
半年回顧という事ですが、私にとってはもう 12
月！・・・というのが率直な感想です。 
多くの仕事を抱えていることもあって、毎日色々な

ことが起こりますので、一つ対応してはまた次への

繰り返しでして、一つ一つの詳細は覚えていない、

重要でないことは忘れる、そんな感じで毎日仕事を

していますのです、あっという間に 6 か月経ったな

…というのが率直な感想です。 
この半年何があったのかを振り返るにあたって、今

朝ほど改めて会報を見直してまいりました。会報を

見ながら、当時思ったこと、感じたことなど思い出

しながら、半年間を振り返ってみたいと思いますの

でよろしくお願いします。 
 

① 7 月 6 日 新年度方針 2022－23 年度 記念す

べき例会の船出  
準備期間があったとはいえ、初めての例会でとても緊

張していたのを覚えています。そして、当日は日立

RC から金澤さんがお見えになり、花束のプレゼント

を頂きまして…感謝の気持ちと、うれしい気持ちと、

緊張とで…混乱した。そんな新年度のスタートでし

た。 
② 7 月 15 日 五大奉仕委員会 初めての試み朝例

会 7：30～8：30 
第２回例会。当クラブでは、はじめての朝の例会が行

われた・・・ということで、新たな試みとしての朝例

会です。皆様はいかがだったでしょうか？私はまだ 2
回目の例会という事で、緊張しておりました。眠気は

なく、野菜畑さんの朝食がおいしかったのを覚えてい

ます。あとは、皆さん集まるのか心配しておりました

が、12 名も出席ということで、野菜畑も満席になり

安心したのを覚えています。 
③7/20 各委員会方針 
④7/27 前年度決算・新年度予算・100％出席表彰 
と続きましたが、新年度最初の月は、何とか無事に乗

り越えたかなと思っております。 
 
続いて 8 月に入りました。 
⑤8/3 会員維持・向上出前卓話 鈴木茂美（日立

RC） 
私の年度、最初の出前卓話は鈴木茂美さんとなりまし

た。会員増強について熱く語ってくれたのを覚えてい

ます。 
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⑥8/10 会員増強フォーラム・朝の例会  
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⑥8/10 会員増強フォーラム 
この日は、2 回目の朝例会でした。純増 4 名を掲げ

ており。鈴木啓志会員と頑張りましょうと気持ちを

一つにしたのを覚えております。未だに 4 名純増は

できていませんが、目途はついておりますので、今

しばらくお待ちください。またこの日は、國井美香

さんが、お客様でいらっしゃいました。ありがとう

ございました。 
⑦8/17 オンライン納涼会 
対面ですと両隣の会員さんとお話をしながらお酒を

酌み交わしますが。今回はオンラインの分、広く皆

様とお話ができたと思います。楽しい納涼会になっ

たと思いました。 
⑧8/24 社会奉仕フォーラム 
I love 髙萩フォトコンテストの概要が公開。このこ

ろから、ボーイスカウト関連の集まりも始まってい

たのを覚えています。私、今川さん、小森さんと、

時間がない中で対応していました。正直、ボーイス

カウトにここまで時間を取られるとは思ってもな

く・・・今思えば、大野ガバナーから話をもらった

時に、一度考えるべきだったかなと反省しています。 
⑨8/31 青少年奉仕フォーラム 
 
8 月も何とか無事に乗り越えました。続いて 9 月で

す。 
⑩9/7 クラブ協議会・公式訪問に備えて 
9/28 日に公式訪問を控えて、準備の最終段階だった

と思います。滝会員より、4 つのテストをどう理解

するか？との卓話がありました。大変勉強になるお

話を頂けたと思いました。地区の研修プログラムに

も取り入れたらいかがでしょうか？・・・と密かに

思っていました。 
⑪9/14 ボーイスカウト育成会について 
3 回目の朝例会。10/9 日 わくわく自然教室につい

て ボーイスカウトの立ち上げが、予想以上に大変

なことになってきたのを覚えています。 

⑫9/21 ガバナー補佐事前訪問 
この日は、笹島ガバナー補佐と、佐藤ガバナー補佐

セクレタリーがお見えになりました。笹島ガバナー

補佐とは何度かゴルフをご一緒させていただいてお

り、性格は明るくオープンで、この後も色々とお世

話になっております。私的には、今年度、笹島さん

がガバナー補佐で大変やりやすく良かったと思って

います。感謝しております。 
⑬9/28 ガバナー公式訪問 
ガバナー公式訪問について思うことは、【準備がすべ

て】です。そして、【当日は淡々と流れる】です。現

況報告書の原稿、会議室の予約、印刷会社とのやり

取り、プログラムの作成、会場の設置など、公式訪

問までにやるべきことがたくさんあります。その準

備だけで能力の大半を使い果たしましたが、ちゃん

と準備を整えておけば、当日は予定したとおりに進

みます。準備は抜かりなく整えることが大切だと思

いました。 
 
⑭10/5 米山奨学生卓話 
エンジ— さんの最初の卓話です。日本語はたどたど

しいですが、一生懸命卓話をしているのが印象的で

した。米山奨学生として好感が持てました。パワー

ポイントも見やすく作られており素晴らしかったと

思います。 
※10/9 わくわく自然教室  
市内から 9 名の子供達の参加がありました。ボーイ

スカウトからも、23 名の子供達が参加し、大人ま

で合わせると 98 名の大規模イベントになりました。

何回も会議を開き、時間をかけて準備してきた分、

子供たちには楽しい思い出になったかなと思います。

ただ、発団には未だ繋がっておりませんので、やり

方を工夫しようと、思いました。 
⑮10/12 公共イメージ向上フォーラム 
石平光さんがパワーポイントで！頑張っていただき

ました。 
⑯10/19 観月会  
場所は魚武さんでした。コロナが収束していた時期

でしたので、久しぶりに対面での宴席となりました。

3 年ぶりの開催で、開催出来て良かったと思います。 
また、この日は滝会員が新会員推薦しています秋山

さんがゲストとして参加。会員候補者を例会へ招待

する…口では簡単ですが、実際やるとなると難しい

ことです。大変ありがたかったです。 
 



⑰10/26 会員状況フォーラム 
⑱10/2930 地区大会 
私は前日から、つくば入りしておりましたが、晩餐

会での席次が、ちょうど水戸 RC 会長さんの隣でし

た。何故か第 1 分区のテーブルからは遥か外された 
席次になっておりまして、どうして？と謎でしたが、

初めて顔を合わせる会長幹事の皆様と、楽しくお話

しさせていただきました。もしかしたら大久保年度

のこともあるので、今のうちに面識を作れとの計ら

いがあったのか？なかったのか？…実行委員長の増

山さんに今度聞いてみたいと思いました。 
※11/13 ロータリー柔道大会 
3 年ぶり開催でした。コロナ過で長期にわたり開催

できなかった分、大いに盛り上がった大会になった

と思います。参加くださいました会員の皆様、改め 
て感謝いたします。 
※11/15 第 1 分区ゴルフ大会 
⑲11/16 青少年フォーラム 
今週に迫りましたが、英語発表会についてです。こ

ちらも会場での開催は 3 年ぶりになります。楽しみ

にしております。 
⑳11/30 ロータリー財団卓話 
大髙さんありがとうございました。 
㉑12/7 年次総会 

 

半年間振り返ってまいりましたが、私の感想といた

しましては、あっという間でした。とりあえず何と

か折り返し地点までやってきてほっとしております。

皆様それぞれに感想があるかと思いますが、いかが

でしょうか？ 
下期に向けてですが、髙萩ロータリークラブとして、

今年度掲げた会長方針にもありますが、会員状況が

まだ未達でありますし、Ilove 髙萩フォトコンテスト

の件も、手を付けられていません。さらには、大髙

ガバナー年度に向けての準備も始まっておりますの

で、やる事は沢山あり、多分下期もあっという間に

過ぎていく事になるかと思います。 

残された課題は一つ一つクリアしていくのは勿論で

すが、なによりクラブの活力向上の為に、より一層、

会員同士のつながりも強めていきたいとも考えてい

ます。 
その為にも、楽しいと感じてもらえるような例会で

あったり、親睦であったり、機会を提供できるよう

に努力してまいりますので、皆様のご協力よろしく

お願いいたします。 
半年回顧、この辺で終わりにします。ありがとうご

ざいました。 
 
『半年回顧』 
＜菱川健司幹事＞ 

  
７月から幹事の仕事が始まりました。最初は予算

の決定でしたが、最初から前年度と同じ予算の希望

が提出されたため予算不足が生じてしまいました。

今後登録料、青少年奉仕委員会等の支払いなど出費

がかさむので節約のほどよろしくお願いします。朝

の例会や８月の出前卓話等、順調に経過し、９月に

はガバナー公式訪問を迎えました。昼食なども喜ん

でいただき無事に終了できました。 
１０月には、９日に大和の森にてボーイスカウト

と遊ぼうと題して自然体験あそびがありました。高

萩にあのような立派な施設があるのには驚きました。

また、１０月末には地区大会がありました。駐車場

から会場までの間に白いパーカーを着ている案内の

関係者が１０人以上いて、２年後自分たちが主催す

る時、こんな人数の配置は難しいと思いました。地

区大会では記念公演の川井郁子さんのバイオリンが

素晴らしかったです。マグロの解体ショウも良かっ

たし、感謝状贈呈のお手伝いのミスユニバースの

方々がとても綺麗でいやされました。よかったです。 
 １１月には、柔道大会が３年ぶりに行われました。

密を避けるために午前と午後に分けて行われました。

応援も声を出さず拍手のみにて行う予定でしたが、

いざ試合が始まると声援が盛んに飛んでいました。 



 岡田拓也さんのことは、ただただ残念に思います。

ご冥福をお祈り申し上げます。 
 １２月には、萩っ子英語発表会があり、２０数名

の参加があります。成功するよう頑張りますので、

平野委員長よろしくお願いします。 
 最後に、ガバナー公式訪問の件ですが、事前訪問

の際、ガバナー補佐の笹島さんが、公式訪問では現

況報告書について詳しく質問されるので報告書をし

っかり書いておくように指導があったので少し緊張

しながら臨みました。事前協議では、大河原会長か

ら今年度のクラブ方針とクラブ計画について事細か

に説明がありました。いよいよ大野ガバナーからの 
質問の嵐かと構えたのですが、開口一番これなら事

前協議やらなくていいんじゃないのとのことです。 
これだけしっかりとした基本方針と基本計画があれ

ば、協議することなどないとのことでした。それで

も一つだけ質問がありました。クラブ戦略計画の中

に、１、クラブビジョンに優れた４０メンバーズク

ラブを目標にするとあります。３、の戦略計画に目

標 2022－23 年２９名、2023－24 年３２名、2024
－25 年３５名とあるが４０名に足りない、数が合わ

ないとのことでした。数の変更が必要と思われまし

た。あとはボーイスカウトの話をされて時間となり

ました。 
 最後に、大野ガバナーがぽろっと本音を言われま

した。筑波学園 RC の会員数は８０名を超えていま

す。会員２５名足らずでガバナーを担っていくのは

大変ですよ。そこでやはり大河原会長が掲げた基本

計画の中でも、特に会員の維持と増強に努めること

が一番大切なことだと思っております。会員が増え

れば予算その他、色々なことが解決していくと思わ

れますので、残り半分会員を増やすことに集中して

頑張っていきたいと思いますので、皆様よろしくお

願いします。 
 
＜大河原会長挨拶＞ 

皆様こんにちは。 
寒い日が続いておりますが、いかがお過ごしでし

ょうか？寒気の影響で、日中も気温が上がらないと

のことです。体調を崩さないように注意をしてくだ

さい。 
先週の年次総会は、ありがとうございました。無

事に小谷松年度の理事役員が選出され、次年度に向

けての体制も整いました。12 月はちょうど折り返し

の月で、今年度も残り 6 か月がんばっていきたいと

思います。また、次年度に向けての準備も併せて整

えていきたいと思いますので、よろしくお願いし 
ます。 
 先週の 12 月 10 日ですが、第一分区の会長幹事会

が開催されました。大髙さん、君平さん、私と参加

して参りました。その中で決まったことですが、海

岸美化プロジェクトが 3 月 4 日（土）、雨の場合 3
月 18 日（土）に決まりました。場所は久慈浜、時

間は 10 時～60 分程度、のぼりを持参する事になり

ました。 
 続いて、IM についてですが、令和 5 年 1 月 28 日

（土）受付開始 14：00 開会 14：30。場所はホテ

ル天地閣となりました。テーマは『世界平和を考え

る』とのことで、ウクライナの現状についての講演

があるとのことでした。 
 続いて、1 月 27 日（金）大野ガバナーを交えたプ

ライベートゴルフを開催するとのことです。場所は

日立ゴルフ、9：43 分スタート、8 組の予定です。

各クラブ 4 名参加お願いしますとのことでしたので、

ご協力よろしくお願いします。 
 本日の例会は半年回顧です。 
あっという間に半年間でしたが、振り返ってみて

どうなのか、皆様と一緒に考えてみたいと思います

ので、よろしくお願いします 
会長の時間は以上です。 

 
＜大髙司郎ガバナーノミニー＞ 

 

2023 学年度の米山記念奨学生の選考面接試験に

参加しました。 
12 月 7 日は茨城大学水戸キャンパス、12 月 10 日

はホテル日航つくばで開催されました。 
指定校から 57 名が応募、一次審査を経て、面接に

は合計 41 名が受験しました。当地区では、2023 年

は 31 名（新規 25 名）の奨学生が、全国では 880 名

が採用されます。 
 
 



【メークアップ】 
１２／８  ガバナー支援準備会 
鈴木啓志、江尻寛、小森勇一、 
大髙司郎、石君平、大河原浩、 
今川隆、菱川健司、平野浩司、 
滝徳宗 
１２／８  県北ローターアクトクラブ例会 
      大髙司郎、大河原浩 
１２／９  米山奨学生選考面接官オリエンテー 
ション 大髙司郎 
１２／１０ 米山奨学生面接選考試験 大髙司郎 
１２／１０ 第一分区会長幹事会 
      大髙司郎、石君平、大河原浩 
 
【幹事報告】 
1. 新会員オリエンテーションのご案内 
2. 2021 年度事業報告書の送付と基金へのご寄 
付のお願い 
3. メルボルン国際大会登録料割引期限内のご 
登録のお願い 
4. 青森県津軽地方豪雨災害支援金のお礼と報 
告 
5. 賀詞交歓会の案内 
6.「ロータリー情報館」寄稿に関するお願い 
 
【ニコニコ BOX】 
鈴木直登さん：安全にはお金が必要だ。 
大髙司郎さん：ボクシング、井上尚弥選手の四団 
体統一を祝して。 
小森勇一さん：18 日英語発表会よろしくお願い 
いたします。 
大平敏明さん：今年の会場での最後の例会になり 
ました。１年間お世話になりました。 
石君平さん：会長、幹事半年ご苦労様でした。 
後半もよろしくお願いします。 
小谷松政紀さん、鈴木国男さん、江尻寛さん、田 
所和雄さん、大河原浩さん、今川隆さん、菱川健 
司さん、平野浩司さん、滝徳宗さん 
 
本日計  １２，０００円 
 累計 ３９１，０００円 
 
【ロータリー財団】 
本日計   ４，０００円 
累計  ４１７，３７０円 

【ポリオプラス】 
本日計       ０円 
累計   ６９，８８６円 
 
【米山記念奨学会】 
本日計       ０円 
累計  ２３２，０００円 
 
 
「高萩市で新しい観光情報誌を発行しました。」 
      

 
 
移住・定住のコーナーには、クラブの職場訪問で伺

う予定の君田でほおずき栽培をしている「結農実

WORKS」の笹川雄也さんご夫妻が紹介されていま

す。 
 発行元は高萩市観光商工課です。 
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